

学校だより 芝っ子

令和4年 6月24日

松本市立芝沢小学校



なかよし旬間

自分や友達の命や人権について考え、より仲良く楽しい学校生活を送るために、6月は重点的な取り組みを行っています。校長講話では、下記の講話を行い、全校児童に啓蒙しました。

『皆さん、おはようございます。』

芝沢小学校は今は少し落ち着いていますが、依然としてコロナの感染が心配な状況が続きますが、そんな中で皆さんが、毎日がんばってくれていますね。ありがとうございます。5月の末には、運動会が行われました。また、6月7日には50周年記念行事としてバルーンリリースが行われました。全校のみなさんが、笑顔いっぱい元気いっぱいで楽しんでいる様子が、とてもうれしかったです。みなさん、よくがんばりました。

さて、なかよし旬間にあたり、さっそく今日のお話を始めたいと思います。

今日は、「目の前のことは、自分の鏡」というお話をします。

はじめに、皆さんは、お友達と仲良くなるためには、どんな言葉をかけあったらいいと思いますか。

一つの詩を紹介したいと思います。

校長先生が読みますので、皆さんは耳を傾けて聞いてください。

有名な詩ですから、どこかで聞いたことがある人もいるでしょうね。

「こだま」って知っていますか。山に登って、「ヤッホー」と大きな声で言うと、「ヤッホー」って同じ言葉が返ってきます。だから、「あそぼう」って言うと、「あそぼう」

って返ってきます。「ばか」って言うとなんて返ってきますか？そうですね、「ばか」って返ってきます。

作者の金子みすゞさんは、この詩をどんな気持ちで書いたのでしょうか。最後の「いいえ、だれでも」というのはどういうことかわかりますか。

校長先生は、「わたしたちも、こだまも同じだよ。みんな、「こだま」と同じように、同じ言葉を繰り返しているんじゃないかな」と言っているのではないかなと思います。遊ぼうって言われたら、誰だって、自分も一緒に遊びたいなあとうれしくなりますね。反対に、「ばか」って言われたら、心がグサツと傷ついて、頭にきて「ばか」って言い返したくなってしまいますよね。

大人も子どもも、こだまと同じように、『温かい言葉』（「ふわふわことば」って言いますよね）をかけられると、不思議と温かい気持ちが起こり、『温かい言葉』を返したくなるし、反対に、『傷つく言葉』（「ちくちくことば」って言いますね）を言われると、なぜか、相手に平気で『傷つく言葉』を返してしまいます。

いじめとか、いじわるとかということは、こういう「相手が傷つく言葉の『こだま』から始まる」のではないかなと思います。そして、これは言葉だけではなく、自分の行動にも言えます。ちょっと難しい言葉ですが、『目の前のことは、自分の鏡』なのです。今日の目の前が自分を写しています。だから、もし、目の前にいる人に笑顔がなかったり、優しさがなかったりすれば、ひょっとしたら、今の自分にも、笑顔や優しさが足りないのかもしれない。

校長先生は、何か不満や嫌なことがあったとき、それを解決していくやり方は、「自分の心の中にある」と思っています。だから、「今、私は温かい言葉をかけているかな？」「今、自分はお友達にやさしくできているかな。」と自分の心に、いつも問いかけてほしいと思うんです。

これからも、どの教室にも「温かい言葉、『ふわふわ言葉』のこだま」がたくさん響く学校にしていきたいと思います。』

『「だま」って知っていますか』
金子みすゞ
「あそぼう」っていうと
「あそぼう」っていう。
「ばか」っていうと
「ばか」っていう。
「もうあそばない」っていうと
「あそばない」っていう。
そうして、あとでさみしくなって、
「ごめんね」っていう。
「こだま」って知っていますか、
「こだま」って知っていますか、
いいえ、だれでも。

「最後まで笑顔で楽しく全力で」 運動会開催

5月28日(土)は天候にも恵まれ、運動会を実施しました。今年度も低学年と高学年の2部制で行いましたが、大いに盛り上がりました。各学年では、運動会恒例の「かけっこ・短距離走」の他、競技や表現を行いました。ご家族の皆さんには、ルールを守り、ご参観いただきありがとうございました。



7月の予定

50周年記念事業バルーンリリース

全校児童が校庭に集まり、青や赤、黄など色とりどりの風船を空に向かって放しました。児童会長の「卒業生の思いを受け継ぎ、お祝いの気持ちを込めて天に届けましょう」の合図のあと、一斉に風船を飛ばしました。ゆっくり空へと上がる風船を見上げ、手をふる子やいつまでも見送る子など、それぞれの思いを表現していました。

当日は、朝早くから記念事業実行委員と保護者を中心としたボランティアの皆さんに準備を整えていただきました。この場をお借りして感謝申し上げます。



防犯教室

危険から自らの命や体を守ることを学習するための防犯教室を行いました。松本警察署生活安全課の方から、低学年は、不審者への対応について、高学年は、インターネットを介した犯罪への対応について学習しました。

また、教室内へ不審者が侵入したことを想定した行動訓練を行い児童の防犯に対する意識を高めました。

引き渡し訓練

6月10日(金)には、引き渡し訓練を実施しました。保護者の皆様には、緊急時の訓練にご協力いただきありがとうございました。

PTA 資源物回収

6月18日(土)には、PTA 資源物回収を行いました。新村・和田両地区で実施していただきました。早朝からの搬入にご協力いただきありがとうございました。

収益については、学校の教育活動に有効に使用させていただきます。



				5時間授業は15:00下校
日曜日	朝の活動	学校行事等	保健行事	下校
1金	学級・読書	全校参観日(芝っ子応援団) メディアリテラシー講座(5年)安全点検		15:00
2土				
3日				
4月	学級・読書			15:45 15:00
5火	学級・読書			15:45 15:00
6水	学級・読書			15:45 15:00
7木	学級・読書	4年食育学校訪問 1年窪田空穂記念館 クラブ③		15:45 15:00
8金	学級・読書	4年わくわく下水道教室 3年カーネーション農家見学		15:45 15:00
9土		金管バンド(AM)		
10日				
11月	学級・読書			15:45 15:00
12火	学級・読書	児童会⑦		15:45 15:00
13水	学級・読書	地区児童会②地区懇談会		14:15
14木	全校読書	1学期末清掃(～21日)		15:00
15金	学級・読書			15:00
16土		金管バンド(AM)		
17日				
18月		海の日		
19火	学級・読書			15:00
20水	学級・読書	貯振		15:00
21木	学級・読書	5年教文学習		15:45 15:00
22金	朝の会	終業式 短縮3時間授業		11:45
23土		夏休み(～8/22まで)		
24日				
25月		個別懇談会①		
26火		個別懇談会②		
27水		個別懇談会③		
28木		個別懇談会④(午前)		
29金		個別懇談会⑤(午前)		
30土				
31日				